



**Puebla, Pue. a 09 de octubre de 2025
COMUNICADO 44/CMCS/2025**

La Contraloría Municipal de Puebla ha capacitado a más de 3,000 personas servidoras públicas en “Combate a la Corrupción”

Puebla, Pue. – La Contraloría Municipal, encabezada por Dulce Lilia Rivera Aranda, llevó a cabo la capacitación titulada “Combate a la Corrupción”, con el objetivo de prevenir y disuadir actos de corrupción mediante el uso de herramientas para su detección y control; en lo que va del año se han realizado 12 capacitaciones en beneficio de mas de 3,000 personas servidoras públicas.

El evento que se realizó en el Teatro de la Ciudad, en esta ocasión reunió a 250 personas servidoras públicas, por lo que durante su mensaje la Contralora Municipal Dulce Lilia Rivera Aranda, señaló que las estadísticas demuestran que la capacitación y el fortalecimiento de controles internos disminuyen significativamente el riesgo de corrupción, por lo que destacó el compromiso del Presidente Municipal, Pepe Chedraui, cuya visión ha impulsado acciones formativas para erradicar los actos de corrupción.

“Quiero que nos llevemos una idea central: cada trámite limpio, cada proceso transparente, cada peso bien ejercido, es una victoria contra la corrupción. Y esas victorias son las que nos acercan a la ciudad honesta, ordenada e imparable que todas y todos merecemos”, puntualizó Rivera Aranda.

En representación del Presidente Municipal, asistió Gabriel Juan Manuel Biestro Medinilla, Coordinador de Regidores del H. Ayuntamiento del Municipio de Puebla, quien subrayó la importancia de la honestidad en el servicio público: “La honradez debe ser un principio fundamental en nuestra labor, ya que las personas acuden al gobierno en busca de soluciones”, afirmó.

Asimismo, el taller fue impartido por reconocidos expertos en la materia, como René Mariani Ochoa, Víctor Hugo Martínez Guerra y Adán Espinosa Ugarte, miembros del consejo de DICA S.C. y especialistas en auditoría. Durante sus intervenciones, coincidieron en que la labor de las personas servidoras públicas es esencial para fortalecer el desempeño institucional y garantizar una gestión transparente y eficiente. Su experiencia y conocimiento permitieron enriquecer el taller, brindando herramientas clave para mejorar los procesos de fiscalización y rendición de cuentas en el ámbito público.

Con estas acciones, la Contraloría Municipal reafirma su compromiso con la transparencia, la rendición de cuentas y el fortalecimiento de una cultura de integridad en la administración pública.



La capacitación contó con la asistencia de: Zaira González Gómez, Secretaria para la Igualdad Sustantiva de Género; Samuel Hernández Carranza, Presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, Transparencia y Gobierno Abierto; Maritza Méndez Cabrera, Integrante del Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción, así como personas servidoras públicas de las Dependencias y Entidades que conforman la administración municipal.





Puebla, Pue. a 12 de octubre de 2025
COMUNICADO 45/CMCS/2025

Supervisa Contraloría Municipal trabajos de bacheo en 118 puntos de la ciudad

* *Estas acciones corresponden al mes de septiembre*

Puebla, Pue. - En seguimiento a la instrucción del Presidente Municipal, Pepe Chedraui Budib, la Contralora Municipal Dulce Lilia Rivera Aranda, acompañada por personal de la Subcontraloría de Auditoría a Obra y Servicios Públicos, realizó durante el último mes recorridos de supervisión en 118 puntos de la ciudad, donde se llevaron a cabo trabajos de bacheo como parte del programa "Bacheando", implementado por la Secretaría de Movilidad e Infraestructura a cargo del Secretario David Aysa.

El objetivo de estas acciones es verificar que las labores cumplan con lo establecido en los contratos y las especificaciones técnicas, asegurando la correcta aplicación de los recursos públicos y la calidad de cada intervención.

Durante las supervisiones se constató que los trabajos de bacheo con mezcla asfáltica en frío y en caliente cumplen con las normas vigentes para garantizar durabilidad y seguridad vial. Entre los procesos revisados se encuentran:

- Cajeo y barrido del área intervenida.
- Aplicación del riego de liga.
- Tendido de la mezcla asfáltica a la temperatura adecuada.
- Compactación con rodillo mecánico PR8.
- Limpieza y acarreo del material extraído.

La supervisión constante forma parte del compromiso del Gobierno Municipal de transparentar cada acción en beneficio de las y los poblanos, al tiempo que contribuye a mejorar la movilidad, fortalecer la seguridad vial y optimizar las condiciones de tránsito en la ciudad.

Con estas acciones, la administración municipal reafirma su compromiso de construir una Capital Imparable, donde el uso responsable de los recursos públicos se traduzca en obras de calidad y beneficios tangibles para la ciudadanía.





Puebla, Pue. a 19 de octubre de 2025
COMUNICADO 46/CMCS/2025

Participa la Contralora Municipal en capacitación sobre Código de Ética dirigida a presidentes de las 17 juntas auxiliares y personas servidoras públicas

Puebla, Pue.- La Contralora Municipal, Dulce Lilia Rivera Aranda, estuvo presente en la jornada de capacitación dirigida a Presidentes y personal de las 17 juntas auxiliares, así como a personas servidoras públicas de las Secretarías de Servicios Públicos y de Economía y Turismo del H. Ayuntamiento de Puebla.

La capacitación abordó el tema "Código de Ética", que tuvo como objetivo realizar actividades de formación de principios y valores mediante actividades lúdicas a través de una lotería y un memorama de valores, que permiten un mejor entendimiento del servicio público y así fortalecer los principios de responsabilidad, integridad y compromiso en su actuar diario.

La participación activa de la Contralora Municipal y del Gobierno de la Ciudad que encabeza Pepe Chedraui, refrendan el compromiso institucional con la formación continua y el impulso de una administración pública responsable, transparente y cercana a la ciudadanía. Durante la sesión, se abordaron temas fundamentales como los principios, valores y reglas de integridad que deben regir el actuar de los servidores públicos, así como los mecanismos de denuncia y prevención de actos de corrupción. Rivera Aranda, destacó la importancia de estas capacitaciones para fomentar una administración honesta y cercana a la ciudadanía.

Este esfuerzo forma parte de una estrategia integral para reforzar la cultura ética dentro del Gobierno Municipal, asegurando que todos los funcionarios, sin importar su nivel jerárquico, conozcan y apliquen los lineamientos establecidos.

La capacitación fue bien recibida por los asistentes, quienes manifestaron su compromiso con el cumplimiento de estos principios en beneficio de los habitantes de las juntas auxiliares y de la ciudad de Puebla.





Puebla, Pue. a 29 de octubre de 2025
COMUNICADO 47/CMCS/2025

Fortalecer la integridad, la rendición de cuentas y la transparencia: compromiso de las Contralorías Municipales de Puebla

- *“Agradezco el apoyo del Gobernador del Estado, Alejandro Armenta y del Presidente Municipal, Pepe Chedraui, por su trabajo y compromiso con la rendición de cuentas y la transparencia”, Rivera Aranda*

Puebla, Pue. – La Contralora Municipal del Ayuntamiento de Puebla y Coordinadora Estatal de la Comisión Permanente de Contralores Estado–Municipios (CPCEM), Dulce Lilia Rivera Aranda, presentó su Informe Anual de Actividades 2024–2025, durante la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión, realizada de manera virtual con la participación de los 217 contralores municipales del estado, así como del Secretario Anticorrupción y Buen Gobierno del Estado de Puebla, Alejandro Espidio Reyes.

Rivera Aranda destacó que desde el 29 de octubre de 2024 se emprendió una ruta de trabajo que ha requerido no solo organización institucional, sino una profunda convicción ética para fortalecer las contralorías municipales y consolidar un modelo de gestión pública basado en la transparencia, la integridad y la responsabilidad.

“Durante este tiempo hemos sido testigos de cómo la coordinación, la comunicación constante y el intercambio de experiencias pueden transformar la manera en que entendemos la función pública. Cuando el Estado y los municipios avanzan en la misma dirección, los resultados se multiplican. Cada capacitación, diagnóstico o convocatoria representa el esfuerzo de mujeres y hombres que creen en el servicio público como una vocación y no como una obligación”, subrayó Rivera Aranda.

Por su parte, el Secretario Alejandro Espidio Reyes reconoció la importancia de la planeación y la coordinación entre los tres órdenes de gobierno, enfatizando que la capacitación permanente y la ética pública son pilares fundamentales para lograr buenos gobiernos.

Resultados del Plan Anual de Trabajo 2024–2025

El informe presentado por la Coordinadora Estatal se estructuró en cuatro líneas de acción prioritarias, que impulsaron el desarrollo de capacidades institucionales en los 217 municipios del Estado:



Línea de acción 1. Evaluación Contextual

Se aplicó un diagnóstico integral a las 22 Coordinaciones Regionales, con la participación de 207 de los 2017 municipios, identificando áreas de oportunidad y definiendo cuatro ejes temáticos prioritarios para fortalecer la función pública municipal:

- Ética y Códigos de Conducta
- Declaración de Situación Patrimonial
- Responsabilidades Administrativas
- Control Interno

Línea de acción 2. Fortalecimiento de Capacidades

Durante el periodo que se informa, se llevaron a cabo capacitaciones virtuales y mixtas sobre temas fundamentales de la gestión pública:

- Control Interno (7 de febrero)
- Ética e Integridad (14 de marzo)
- Declaración de Situación Patrimonial y de Intereses (25 de abril), impartida por Perla Torres López, Titular del Órgano Interno de Control del Instituto Federal de Telecomunicaciones
- Responsabilidades Administrativas (20 de junio)

Estas acciones fortalecieron el conocimiento de las y los servidores públicos en temas de principios éticos, prevención de faltas, transparencia y mejora institucional.

Línea de acción 3. Contraloría Social

Se consolidó la Contraloría Social como un instrumento esencial de participación ciudadana, promoviendo la corresponsabilidad entre gobierno y sociedad en la supervisión del ejercicio de los recursos públicos.

Para tal fin, se promovió la **difusión de la convocatoria del XVII Premio Nacional de Contraloría Social**, con el apoyo de las **22 Coordinaciones Regionales**. El objetivo fue sensibilizar a los municipios sobre la relevancia de integrar a la ciudadanía en los procesos de supervisión, no como un acto de desconfianza, sino como una práctica de madurez democrática.

Línea de acción 4. Transparencia

El 14 de agosto se realizó la capacitación virtual “Transparencia”, misma que surgió a partir de las reformas en materia de transparencia y protección de datos personales en el Estado de Puebla, que dieron origen al nuevo órgano descentralizado “Transparencia para Puebla



y sus Municipios", adscrito a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, y que resultó también un ejercicio de **adaptación institucional** ante un nuevo marco jurídico que fortalecerá los mecanismos de supervisión, evaluación y control.

Dentro de esta misma línea de acción, y con el propósito de seguir fortaleciendo la cultura de la apertura gubernamental entre la ciudadanía, las contralorías municipales se sumaron activamente a la difusión del Concurso Estatal "Transparencia en Corto 2025", un esfuerzo nacional impulsado por la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno.

Transparencia, ética y compromiso: pilares del servicio público

Rivera Aranda afirmó que la transparencia y la rendición de cuentas no son un ideal lejano, sino una meta concreta que se construye desde cada contraloría municipal y cada acción pública.

"Estoy convencida de que gobiernos municipales más transparentes, eficientes y cercanos a la ciudadanía no son un sueño, sino una meta alcanzable cuando se trabaja con integridad, profesionalismo y compromiso", expresó.

Finalmente, la Coordinadora Estatal reconoció el respaldo del Gobernador del Estado, Alejandro Armenta Mier, por colocar la transparencia, la ética y la rendición de cuentas en el centro de su gestión; y agradeció al Presidente Municipal de Puebla, Pepe Chedraui, por su liderazgo cercano y decidido, que ha sido ejemplo para municipios que buscan construir gobiernos más honestos, eficientes y humanos.



Nueva pestaña whatsapp web - Búsqueda WhatsApp Meet - ecc-nuiz-gdp

Eric Márquez (Presentando y anotando)

PUEBLA | Anticorrupción | **AMPA PUEBLA** | Penser grande | CPCE-M PUEBLA | Puebla IMPARABLE | Puebla IMPARABLE

Comisión Permanente de Contralores Estado Municipios Puebla

INFORME FINAL DE ACTIVIDADES 2024-2025

Dulce Lilia Rivera Aranda
Titular de la Contraloría del Honorable Ayuntamiento
del Municipio de Puebla y Coordinadora Estatal

Octubre 2025

11:12 | ecc-nuiz-gdp

Dulce Lilia Rivera Aranda

1 Juan contralor 2 Jair Ar... 175 más 3 Erika Rojas 180

MIN - LAC Resultado de v... Búsqueda WhatsApp Meet - ecc-nuiz-gdp

Nueva pestaña whatsapp web - Búsqueda WhatsApp Meet - ecc-nuiz-gdp

Eric Márquez (Presentando y anotando)

PUEBLA | Anticorrupción | CPCE-M PUEBLA | Puebla IMPARABLE

Línea de acción 2. Fortalecimiento de capacidades

20 de junio de 2025
Capacitación virtual
RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS
(Más de 510 capacitados)

Se enfatizó sobre los principios, obligaciones y sanciones establecidos en la Ley General de Responsabilidades Administrativas

11:24 | ecc-nuiz-gdp

Dulce Lilia Rivera Ar... 1 Juan contralor 2 J. Ricardo Aldana C... 3 javi Mota 190 más 4 Erika Rojas 198

21°C Soleado Búsqueda WhatsApp Meet - ecc-nuiz-gdp